



Information des Gemeinderats vom 3. September 2024

Weggang nach 15 Dienstjahren

Andreas Zwygart, Leiter Hauswartung, wird die Gemeinde Bätterkinden nach 15 Dienstjahren per 31. Dezember 2024 verlassen, um eine neue berufliche Herausforderung anzunehmen.

In seiner Zeit in Bätterkinden durfte Andreas Zwygart die Prozesse der Hauswartung mitgestalten und hat sich mit seinem Fachwissen unter anderem kompetent im Projekt Neubau Turnhalle mit Tagesschule eingebracht. Nach 15 Dienstjahren und nach Fertigstellung des Neubaus ist für ihn die Zeit gekommen, etwas Neues anzugehen. In seinem Wohnort hat er eine für ihn passende Tätigkeit gefunden.

Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Gemeinde Bätterkinden schätzen sowohl die Kompetenzen sowie die Persönlichkeit von Andreas Zwygart und bedauern deshalb den Weggang ausserordentlich, können jedoch den Entscheid gut nachvollziehen.

Die Leitung der Hauswartung wird ab 2025 an den bisherigen Mitarbeiter Hauswartung, Patrick Bigler, übertragen. Die Stelle des Mitarbeiters Hauswartung wird umgehend ausgeschrieben.

Fahrdienst für die gemeindeeigenen Anlässe im Jahr 2025

Gemäss dem Massnahmenplan im neuen Altersleitbild Untere Emme sollen für öffentliche Anlässe der Gemeinde Mitfahrgelegenheiten organisiert werden. Die Gemeinde wird versuchsweise im nächsten Jahr bei gemeindeeigenen Anlässen einen Fahrdienst organisieren.

Beitrag an einen Bus für das Zentrum Mösli

Gemäss Mitteilung des Zentrum Mösli muss ihr Bus im nächsten Jahr ersetzt werden. Dieser wird für Arztbesuche, Einkäufe, Ausflüge und vieles mehr verwendet. Der Gemeinderat genehmigt für die Ersatzbeschaffung einen Beitrag von CHF 5'000.

Mitwirkung zum Buskonzept untere Emme

Die im Rahmen des regionalen Angebotskonzepts erarbeitete ÖV-Studie Buskonzept untere Emme liegt zur Mitwirkung vor. Als betroffene Gemeinde hat der Gemeinderat eine Stellungnahme eingereicht. Darin spricht er sich gegen eine neue Buslinie von Bätterkinden nach Seeberg aus, welche zu einer Erhöhung der ÖV-Punkte führen würde, ohne dass für die Gemeinde Bätterkinden einen Nutzen erkennbar ist. Zudem wird in der Studie erneut eine Erschliessung des Ortsteils Krälligen verworfen. Der Gemeinderat ist enttäuscht darüber und verlangt, dass sich die Regionalkonferenz aktiv für ein On-Demand-Angebot einsetzt.

Reglement Vorfinanzierung Verwaltungsvermögen

Das Reglement «Spezialfinanzierung Vorfinanzierung Verwaltungsvermögen 2025» wird der Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2024 zur Genehmigung vorgelegt.

Seit der Einführung von HRM2 sind Gemeinden verpflichtet, zusätzliche Abschreibungen vorzunehmen, wenn die Jahresrechnung einen Ertragsüberschuss ausweist und die ordentlichen Abschreibungen gleichzeitig kleiner als die Nettoinvestitionen sind. Ziel dieser Regelung ist es, zukünftige neue Aufgaben ausreichend selbst finanzieren zu können.

Mit der Überarbeitung der Gemeindeverordnung werden diese zusätzlichen Abschreibungen nun aufgehoben. Die Verwendung der frei verfügbaren Mittel des allgemeinen Haushalts ist nicht mehr zweckgebunden.

Mit dem erweiterten Handlungsspielraum, den die Gemeinde erhält, können zukünftige Ertragsüberschüsse des allgemeinen Haushalts in die neu zu gründende Spezialfinanzierung «Vorfinanzierung Verwaltungsvermögen 2025» eingelegt werden. Diese Spezialfinanzierung hat den Zweck, Mittel für die ordentlichen Abschreibungen bereitzustellen. Zudem sieht die neue Rechtsgrundlage vor, das bestehende Bilanzkonto «Finanzpolitische Reserve» zugunsten der neu gebildeten Spezialfinanzierung im Jahr 2026 aufzulösen.

GEMEINDE BÄTTERKINDEN

Die Geschäftsleiterin



Jocelyne Kläy

Geht an:

- Politische Parteien der Gemeinde Bätterkinden
- Medien
- Website
- Schule untere Emme, Standort Bätterkinden
- Vereine